

§
Circonscription IEN GRENOBLE 5
ÉCOLE MATERNELLE PUBLIQUE
Affaire suivie par
Mme VERMEULEN-DELAET Ingrid
Téléphone
0476521726
Courriel
ce.0382091S@ac-grenoble.fr
Adresse
CHEMIN DE LA MAIRIE
38330
ST NAZAIRE LES EYMES

PROCÈS VERBAL DU 2ème CONSEIL D'ÉCOLE du 05/03/2024

Présents :

Équipe enseignante : Mmes Vermeulen Delaet, Puech, Reynaud et Ms Le Bagousse et Ballini.

Mairie : Mme Flamand, M. Charpentier.

ATSEM : Mme Rodet.

Parents d'élèves : Mmes Rousselet, Radier, Latraye et M. Hequet.

Excusés : Mme Morel (IEN), Mme Bombled (DDEN), les membres du RASED, Mmes Lemaire, Terrier et Tournoud (ATSEM), Mmes Becker, Montagne, Balmain et M. Sarat (parents d'élèves).

1- Evolution des effectifs et préparation de la rentrée 2024

PS 19 inscrits en mairie à ce jour, en possible attente de plusieurs inscriptions (prévisions 31 PS).

Une dérogation (cas exceptionnel) a été acceptée.

MS 36

GS 34

Total : 89 élèves de maternelle pour l'instant pour la rentrée prochaine.

36 GS passent au CP l'an prochain.

Rappel : Pour les GS, le rappel pour penser à l'inscription mairie pour la rentrée au CP a déjà été réalisé.

Les effectifs ont changé cette année depuis la rentrée : 1 nouvelle arrivée en PS et 3 nouvelles arrivées en MS / 2 élèves radiés en MS et 1 élève radié en GS.

La classe de PS/MS est actuellement à 28 élèves, la classe 1 de PS/GS à 25 élèves, la classe 3 de PS/GS à 26 élèves et la classe de MS/GS à 27 élèves.

Les nouvelles directives pour l'année prochaine prévoient que les classes avec des élèves de GS aient un taux maximum de 24 élèves.

De plus, les indicateurs pour l'école peuvent changer :

- Si réflexion en « groupe scolaire » : 26 élèves par classe.
- Si réflexion en « entité école » : anciens repères (32 en maternelle et 27,5 en élémentaire).

2- Budget prévisionnel alloué par la mairie

Ce budget sera voté au conseil municipal fin mars. Il est prévu pour les **fournitures et matériel pédagogique** : 60 euros par enfant inscrit (sur la base de 107 élèves inscrits).

TNE : 30% de 21403 euros, soit 6420,90 euros.

Investissements : 3 lots de 2 tables individuelles pour les GS de la classe 4 (799 euros), 70 gobelets bio sourcé empilables (216 euros) et une déchiqueteuse (279 euros) : soit un total de 1294 euros.

Ce budget correspond aux demandes des enseignants.

3- PPMS et nouvelle balise

Nous avons effectué un exercice attentat intrusion en octobre conjointement avec l'école élémentaire et le pôle enfance jeunesse. Un exercice incendie a également été réalisé fin septembre.

Nous avons bénéficié d'une formation à la nouvelle balise mise en place depuis mi-février. Celle-ci permet, comme l'ancienne balise, d'alerter en cas d'intrusion ou autres et de recevoir des alertes (risques majeurs). Elle va maintenant également permettre d'alerter en cas de risque incendie et est devenue itinérante. Elle est également reliée à la mairie.

Un nouvel exercice attentat intrusion devrait être réalisé en avril-mai en situation réelle (sans que les enseignants et les directrices soient prévenues).

Nous ferons aussi un autre exercice de confinement (PPMS risques majeurs) avant la fin de l'année et deux autres exercices incendie en mars-avril et en mai-juin.

Nous remercions M. Bourdoux, policier municipal ainsi que M. Charpentier, élu aux affaires scolaires pour leur aide et leur disponibilité.

4- Territoires Numériques Educatifs (TNE)

Les Territoires Numériques Educatifs répondent aux enjeux d'égalité pour tous, notamment dans la lutte contre la fracture numérique. Le département de l'Isère gère les subventions (à hauteur de 70% pour les Programmes d'Actions Concertées (PAC) maternelles). La mairie a donc candidaté à la deuxième vague de l'appel à manifestation d'intérêt (AMI).

Il est donc prévu pour la maternelle :

- 16 tablettes Ipad 10 avec casques, étuis et claviers
- 1 VPI (vidéo projecteur interactif Epson) pour la classe 1, un ordinateur de pilotage (Lenovo) et un tableau tryptique tactile
- 2 trépieds modulables
- 2 micro-enregistreurs Easy Speak
- L'Environnement Numérique de Travail (ENT) ONE : cela permettra éventuellement la mise en place d'un blog de la classe pour valoriser les apprentissages de la journée mais aussi cela fera office de carnet de liaison, de messagerie et d'agenda.

Si la candidature est acceptée, nous ne savons pas encore exactement quand cela sera mis en place.

5- Conseil National de la Refondation (CNR) : « Notre école, faisons-la ensemble ! »

C'est une démarche visant à élaborer des projets pédagogiques innovants et qui répondent aux besoins locaux et de nature à améliorer le niveau des élèves, leur bien-être et à lutter contre les inégalités.

Mmes Puech et Vermeulen Delaet se sont engagées dans cette démarche, suite au questionnaire de l'année dernière à destination des parents d'élèves de l'école sur le climat scolaire. Notre problématique est d'améliorer le bien-être des élèves au travers d'une prise de conscience du respect de l'environnement, de son propre corps et des autres. Nous avons décidé d'entreprendre des actions sur l'amélioration du climat scolaire en visant un travail sur la différence, le respect des autres ainsi que le développement durable.

Les objectifs pour les élèves seront :

1. Jouer ensemble sans comportement d'exclusion.

Réfléchir sur soi et sur les autres, s'ouvrir à l'altérité et contribuer à la construction de la citoyenneté. Faire preuve d'empathie et de bienveillance.

2. Respecter son corps et celui des autres :

Consentement dans les jeux et dans les rapports humains : écouter et acceptation du refus de l'autre.

Apprendre à résoudre les conflits sans agressivité, à éviter le recours à la violence grâce à sa maîtrise de moyens d'expression, de communication et d'argumentation.

3. Adopter une attitude responsable (respect des lieux, de la vie, connaissance de l'impact de certains comportements sur l'environnement).

6- E3D : développement durable

La prochaine campagne 2023-2024 pour la labellisation de l'école au niveau 1 (engagement) vient d'ouvrir. Le dossier est presque finalisé et sera envoyé la semaine prochaine.

D'une manière générale, le travail se poursuit dans ce domaine avec une progression pluriannuelle.

7- Projets et sorties/classe

- Projets de l'école : Axe culturel

- Projet Théâtre : 10 séances de 45 min pour les MS et GS et de 30 min pour les PS. Découverte et pratique du théâtre (travail sur les émotions pour les PS et adaptation de contes aborigènes pour les MS et GS). Les élèves en bénéficieront toutes les semaines à partir de la semaine du 18 mars jusqu'à la semaine du 10 juin inclus.
- Chorale : Chorale pour l'ensemble des élèves de l'école proposée par Yves Le Bagousse les vendredis après-midi d'une durée de 20 min. Plusieurs chants ont déjà été appris. Les élèves apprennent en ce moment la chanson « Emmenez-moi » de Charles Aznavour.
- Natation : pour tous les GS du lundi 10 juin au lundi 24 juin les matins. Nous avons actuellement 11 parents qui ont ou vont bientôt passer l'agrément.
- Sortie au MHN : Les élèves des 4 classes ont pu bénéficier d'une animation au Muséum d'Histoire Naturelle de Grenoble sur le thème des insectes en janvier.
- Sorties bibliothèque : Les GS ont pu en bénéficier entre le 12 septembre et le 21 novembre et les MS durant la période 3 les lundis ou mardis après la classe, sur le temps des APC entre 16h30 et 17h15.
- Participation à la fête du court métrage : en lien avec la bibliothèque. Visionnage de plusieurs courts métrages à la salle Cartier Millon la matinée du 26 mars.

Axe Développement Durable

- Défi scientifique « Mon manège en chantier » : les 3 classes de PS-MS, PS-GS (classe 3) et MS-GS travaillent sur ce projet. Les 3 manèges réalisés seront déposés en circonscription vendredi 12 avril. La finale se déroulera vendredi 17 mai sur le campus de l'UGA et les résultats seront ensuite accessibles sur le site Sciences et technologie 38. Un grand merci à tous les parents bénévoles qui s'investissent dans ce projet et qui aident bien les élèves.
 - La Terre et l'espace : planétarium ambulant à la salle Cartier Millon pour l'ensemble des classes le jeudi 21 mars.
 - Projet Vigie Nature Ecole : projet de la classe 3 de PS-GS et de la classe 2 de PS-MS. Découverte de la biodiversité de leur environnement et compréhension des enjeux liés à son érosion. Les élèves ont déjà travaillé sur la reconnaissance des différents oiseaux de la cour en période 2 et 3. Ils sortiront à présent régulièrement dans la cour de l'école et participeront à une étude scientifique afin de fournir aux scientifiques de la LPO (Ligue de Protection des Oiseaux) des données sur la présence et l'abondance des oiseaux et de permettre d'étudier les effets du climat, de l'urbanisation et des pratiques agricoles sur la diversité des oiseaux communs.
 - Déchets et tri des déchets : des sorties ramassage de déchets autour du périmètre de l'école maternelle seront organisées durant la dernière période.
- Courseton le vendredi 5 avril (avec report au 12 avril en cas de pluie) au profit d'une association ; les élèves de GS participeront au courseton avec les élèves d'élémentaire. Ils vont courir 6 minutes.

- Sorties par classe : **Thème l'Océanie (culture, faune et paysages) / Développement durable pour les 4 classes**

- Sorties ENS (Espaces Naturels Sensibles) des 3 classes de PS-GS et MS-GS : les 2 avril (classes PS-GS) et 4 avril (classe de MS-GS) à la journée au Bois de la Bâtie et le vendredi 17 mai pour les trois classes au parc des Écoutoux de Saint Nazaire les Eymes avec construction de nichoirs et mangeoires pour les oiseaux et d'un abri pour chauve-souris.
- Sortie des 4 classes – sortie à la journée sur Saint Maximin avec Belledonne en Marche (thème « La flore, stratège de la vie » – Land Art) le jeudi 27 juin pour les classes de PS-MS et PS-GS (classe 1) et le vendredi 28 juin pour les classes de PS-GS (classe 3) et MS-GS.

- Fêtes de l'école :

- Carnaval : à l'école lundi 8 avril matin ; déguisements et partage d'un goûter avec les parents dans la cour de l'école entre 8h20 et 9h30. Une surprise sera faite aux parents à 8h30. Défilé à la crèche et dans la cour de l'élémentaire prévu à 9h45.
- Exposition et fête de fin d'année : à l'école mardi 25 juin ; exposition arts plastiques, chorale, diaporama et goûter partagé avec les parents.

Prochain Conseil d'école :

- Le mardi 4 juin à 18h00 à l'école.

Signature du directeur, président :
Mme Vermeulen-Delaet



Signature du secrétaire :
Mme Puech

